

Editoriales de la prensa local

14 de Agosto del 2020



David, dos a uno

DAVID Y MORENA SIGUEN PUNTEANDO

Se va una semana más y las encuestas rumbo al 2021 no cambian: DAVID MONREAL ÁVILA continúa al frente cuando se acerca la apertura del proceso electoral. Paralelamente, MORENA como partido (con todo y sus pleitos internos) también se mantiene punteando. En el radar nacional, Zacatecas es de los estados que pudieran ser gobernados por los morenos.

Y no es candidato aún

claración pertinente: en este momento no hay ni precandidatos porque aún no son los tiempos electorales, aunque, paradójicamente, nombres para la Primera Magistratura abundan por doquier. DAVID MONREAL, ADOLFO BONILLA, CLAUDIA ANAYA, JOSÉ LUIS MEDINA, JOSÉ NARRO, PEDRO MARTÍNEZ FLORES y GEOVANNA BA-ÑUELOS, son y siguen siendo los aspirantes al 2021. Hay otros, pero más chafas.

Evidentemente, esta lista se irá depurando una vez que comiencen los procesos internos en cada uno de los partidos y, para eso, después del 7 de septiembre, todo puede pasar. Las encuestas son claras, de mantenerse así las preferencias DAVID y MORENA ganarían dos a uno. Eso dicen las encuestas.

EL FACTOR DE LAS ALIANZAS

Ahora bien, lo peor que le pudiera pasar a DAVID y sus "asesores" es confiarse. Él sabe y entiende que una vez que queden confirmadas las alianzas, los escenarios se moverán. Seo ratificará lo que hoy señalan las mediciones o se presentará un viraje. Por eso, lo mejor es ser prudente. Sobre aviso no hay engaño.

En este momento, MORENA como partido alcanza el 36% de las preferencias, algo igual ocurre con DAVID MONREAL ÁVILA. El más cercado de sus seguidores, dependiendo con quien lo midan apenas si alcanzan el 15%, ya sea con ADOLFO BONILLA GÓMEZ y CLAUDIA ANA-YA. Son los más cercanos.

Ya con alianza el margen cambiará.

A lo que pretendo llegar, es que, avanzan vertiginosamente los tiempos políticos y considero, que es momento, que el otro frente se ponga las pilas. Desde luego, queda claro que están trabajando.

Pláticas las hay.

AMLO VIENE A ZACATECAS EL JUEVES

En medio de esta discusión, se anunció la sexta visita presidencial de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR a Zacatecas, no faltará que se vea con tintes políticos rumbo al 2021.

Qué dice el priismo zacatecano.

No hay que olvidar, que fue el propio gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA quien lo invitó a venir a Zacatecas, luego de una visita que hicieran AMLO por Jalisco, Colima, Nayarit y otros Estados. Aunque el Ejecutivo también le recordó que en nuestro Estado hay muchas necesidades.

Ahora a aprovechar la visita.

En suma, se va una semana más y según las encuestas conocidas hasta ahora, DAVID va en "caballo de hacienda". Aunque, hay que recordarle al aún Coordinador Nacional de Ganadería, que, ante cualquier confianza, descuido o flojera, "caballo que alcanza gana".

Las cosas por su nombre



No estoy aquí para ser popular, dijo Tello

APROBACIÓN.- Según una encuesta de Consulta Mitofsky, el gobernador Alejandro Tello Cristerna, es hoy el vigésimo lugar en aprobación a nivel nacional con un 43.1 por ciento, en lo que califican como una aprobación alta.

UNO.- El lugar uno en esta encuesta la tiene el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz, con una aprobación de 69.7, misma que sigue subiendo, tomando en cuenta que en el mes de junio tenía un 66.3.

SOBRESALIENTE. - Con una aprobación sobresaliente quedan los gobernadores Mauricio Vila de Yucatán, con un 69.0 por ciento; Francisco Domínguez de Querétaro con 61.5; Claudia Sheinbaum de la Ciudad de México con 59.5 y Carlos Mendoza, de Baja California Sur, con 57.4.

MUY BAJA. - En el rango denominado de aprobación muy baja, sólo se encuentra un gobernador, el de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, quien tiene una aprobación del 17.3 por ciento, en tanto que el de Colima, Ignacio Peralta, es el único en el apartado de Baja aprobación, con el 28.8 por ciento.

INCREMENTO.- En un mes, los que presentaron un mayor incremento en su aprobación fueron Marco mena de Tlaxcala con un 4.8 por ciento; Alejandro Murat de Oaxaca con el 3.9 por ciento; Quirino Ordaz de Sinaloa con el 3.4; Javier Corral de Chihuahua con el 2.9 y Claudia Pavlovich con el 2.8.

PARTIDO.- En el análisis por partido político, se establece que los gobernadores del PRI, que gobiernan 12 estados, tienen una probación promedio del 43 por ciento; los del PAN que tienen 10 estados andan en el 47.5 por ciento (el más alto), los de Morena con siete estados el 45 por ciento; el de Movimiento Ciudadano, con un estado el 53.5 por ciento; el del PRD con un estado el 38.5 por ciento y el independiente en un estado el 36.3 por ciento (el más bajo).

TELLO.- En el caso de Zacatecas, hoy Alejandro Tello tiene un 43.1 por ciento de personas que están de acuerdo en su gestión al frente del estado, pero un 56.6 por ciento que se manifestaron en desacuerdo y un 0.3 por ciento

CRECIMIENTO.- Sin embargo, del mes de agosto de 2019 a julio de 2020, un año completo, el gobernador Alejandro Tello ha subido en sus niveles de aprobación, toda vez que llegó a estar en su punto más bajo en un 32.6, lo que significa un crecimiento del 10.5 por ciento en aprobación, a pesar de lo cual del lugar 16 pasó al 20, lo cual es meramente circunstancial.

POPULARIDAD. - Ya en diferentes ocasiones, el mandatario estatal, Alejandro Tello Cristerna, ha señalado que no llegó a ser gobernador para ser popular.

EFECTIVIDAD.- Sin embargo, al final de la administración estatal, a la que le falta poco más de un año, su popularidad ha ido creciendo y, sobre todo en tiempos de pandemia, el trabajo realizado se ha notado, pero más allá de ser popular debe ser efectivo y en la próxima visita que el presidente Andrés Manuel López Obrador realice a Zacatecas debe quedar patente la necesidad que se tiene de recursos para cerrar el año en materia educativa, el apoyo por la crisis de seguridad que se está viviendo, y el requerimiento de apoyo para la ejecución de obra pública, entre otras cosas,



A sustituir la vieja maquinaria en partidos

Frente al proceso electoral que abre el 8 de septiembre, los Partidos de la Revolución Democrática, Movimiento de Regeneración Nacional y Revolucionario Institucional, están metidos en un brete por la renovación que han de promover de sus cuadros dirigentes, eventos envueltos en negociaciones que ya son precipitadas y que será un paso determinante para consolidar unidad, aunque sea aparente o simulada, o de plano soltar antagonismos y enconos para quedar más divididos.

En el PRD, este domingo que viene deberá celebrarse el Consejo Estatal para elegir a los integrantes de la mesa directiva del propio consejo; así como la elección de la Presidencia y Secretaría General de la Dirección Estatal Ejecutiva y los consejeros nacionales; de manera que acostumbrados como están a la confrontación, seguramente que harán de tripas corazón para superar diferencias y salir airosos a encarar los tremendos desafíos electorales a fin de abrir los cauces a la alianza o frente democrático opositor.

En el MORENA están que arden, aunque en teoría es el partido de las mayorías, su estructura es breve, pero con la fuerza del liderazgo del Presidente de la República, lo que reedita al partido del gobierno, donde la presión es nacional y estatal para que se cumpla el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que sean electos los comités nacional y estatal en encuesta abierta a los militantes y simpatizantes, en ejercicio de consenso abierto con el pueblo, o sea, una encuesta abierta a todo el pueblo. Para el caso de Zacatecas, la división es inocultable, desde RICARDO MONREAL se deriva la consigna para que su hija CATALINA MONREAL alcance la Presidencia Estatal de Morena, y entre los históricos que lideran LUIS MEDINA y FERNÁNDO ARTEA-GA, van con GILBERTO DEL REAL o sostener al maestro ARTEAGA, que tienen edificada una vigorosa estructura en todos los municipios. Allá en el centro, ALFONSO RA-MÍREZ CUÉLLAR parece quedarse a continuar la Presidencia interina, y todos esperan que su líder máximo dicte la última palabra.

En el PRI, aunque hay presiones desde las fuerzas políticas de MIGUEL ALONSO para que sea relevando GUSTAVO URIBE, seguramente que no procederá, pero el gran problema es que avorazado el centralismo nacional del dirigente ALEJANDRO MORENO, éste deberá designar un Delegado General o Especial que asuma sus decisiones, al margen de la dirigencia estatal. Una versión es la continuidad del experimentado JOEL GUERRERO, el delegado que desde la elección de ALONSO como gobernador, demostró habilidad, estrategia y capacidad direccional para lograr la victoria en 2010; y la otra, su relevo para que el nuevo delegado asuma la responsabilidad direccional, un proceso en el que necesariamente tiene que prevalecer la opinión de calidad e indiscutible decisión del primer priista ALEJANDRO TELLO.

EN LOS TRES CASOS, PRD, MORENA Y PRI

Hay riesgos de mayores fracturas y los personajes centrales de esas posibles divisiones son RAFAEL FLORES, RICARDO MONREAL y MIGUEL ALONSO. Son los personajes centrales en las luchas internas y lo serán en la batalla electoral del 2021. El guadalupense, que ya fue candidato a gobernador, no cede en sus aspiraciones y ahora fortalecido por su posición en la Secretaría de Educación al lado de ESTEBAN MOCTEZUMA, busca abanderar la alianza o coalición opositora; MONREAL intenta otra vez conquistar la gubernatura para DAVID o SAÚL o DAVID; y ALONSO confía en que sea lograda la continuidad del proyecto gubernamental de ALEJANDRO TELLO, que implica la gran decisión del gobernante. Los tres habrán de tejer fino, operar con inteligencia.



Mensaje político

La presencia de altos funcionarios estatales y federales en la entrega de cinco patrullas, dejo claro que el presidente municipal SAÚL MONREAL, tiene convocatoria, tiene peso político, pero sobre todo respaldo del Estado y de la Federación, o simplemente porque el municipio de Fresnillo es una prioridad de atención tanto para el gobierno estatal como el federal.

Pero además, el Alcalde se ha ganado el respeto, la atención de la mayoría de los funcionarios, el Secretario de Seguridad Publica ISMAEL CAMBEROS, reconoce en Saúl, la prontitud con la que se realizaron los trámites para el terreno de la UNIRSE. El fiscal del Estado FRANCISCO MURILLO RUISECO, de la misma manera por las contribuciones para el Centro de Justicia para la Mujer. Asimismo JAIME FLORES MEDINA, por la regularización de las instalaciones del C4

EL SECRETARIO de Seguridad Publica, reconoce en Saúl, la prontitud con la que se realizaron los trámites para el terreno de la UNIRSE

HAY COMUNICACIÓN, AMISTAD Y COMPROMISO SEGUIRÁN LAS EVALUACIONES

Ni mete las manos al fuego, ni toda la confianza para los funcionarios del gobierno municipal, seguirán las evaluaciones para ir depurando la administración de los funcionarios que no funcionan, de los que no producen y de los que no garantiza el buen servicio, es lo que ha dicho más de una vez el presidente municipal SAÚL MONREAL.

La realidad es que siguen las cosas igual, hay quienes simulan, aludan y así se la han llevado y esos ni siquiera, les han dicho algo, pero siguen en marcha las evaluaciones para cerrar la administración bien

RADICALIZARÁ SU MOVIMIENTO

El Movimiento de Antorcha Campesina, ya se cansó de no tener eco, respuestas a sus movimientos, manifestaciones y marchas, no le han resultado, por eso ayer lanzo la amenaza de desquiciar las vialidades. Dentro de 15 días va a bloquear el Boulevard Paseo del Mineral, frente a la Central Camionera, dos o tres horas

Es un tema que está un tanto confuso, el gobierno municipal señala que las comunidades donde Antorcha Campesina exige se realicen obras, ya se destinaron algunas acciones, no están desamparadas se les está llevando progreso y modernización, sin embargo GUILLER-MO GUERRERO líder del movimiento, está subiendo el tono en contra del Gobierno Federal culpándolo de todo. Esto tendrá que terminar satisfactoriamente

DENTRO DE 15 días va a bloquear el Boulevard Paseo del Mineral, frente a la Central Camionera, dos o tres horas



El Runrún

Por Alejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx |@wonnlopez

Explota el PRI; Bonillismo atropella a Luevanistas

Ayer hubo explosiones en el PRI. Un sector de la militancia, afines al secretario de Desarrollo Social, Roberto Luévano, recriminó "mano negra" en la designación de los 220 consejeros que se propondrían por los comités municipales. Pero, dicen ellos, algunas propuestas ya no las hicueron los municipios, sino funcionarios del



ROBERTO LUÉVANO, titular de la Sedesol.

Gobierno del Estado, para que supuestamente estuvieran alineadas en favor del secretario del Campo, Fito Bonilla. Líderes de comités municipales como Ramón Bañuelos, de Tepetongo; Antonio Rodríguez, Jerez; y Daniela Carlos Sánchez de Monte Escobedo amenazaron con renunciar a las presidencias sino les respetaban sus propuestas. Alegaban que había consejeros impuestos en sus listas que ni siquiera eran de sus municipios.

Para echarle más leña al fuego, ayer **Eliazar Esparza**, uno de los colaboradores de Roberto en la Sedesol, fue a montar un show con 30 personas en el comité estatal para denunciar las presuntas imposiciones. En el otro bando, el de los "alineados", aseguran que la conformación de los consejeros, que se habría definido ayer, se hizo con todas las de la ley. Hubo rechazados que no cumplieron requisitos y otros a los que hubo que cambiar para cumplir con cuestiones de equidad de género y cuota joven. "No se le puede dar gusto a todo mundo", decían.

Conciliaciones o desbandadas

Los 220 consejeros, junto con los otros 220 exoficio que componen el gobernador, alcaldes, diputados y demás liderazgos, tendrán voz y voto en la designación de candidaturas para el 2021. Por eso han estado muy enfrentados los equipos de Luévano y Bonilla. Al Japo Ricardo Lamas lo señalan como uno de los operadores de este último y el artífice de imponer recomendados en la lista de consejeros. Pero se dice que El Japo no se manda solo. Los arreglos, operación y acuerdos que trae supuestamente los hace "con instrucciones de más arriba". Para calmar las aguas, el secretario General de Gobierno, Jehú Salas, tendría hoy una plática con la senadora Claudia Anaya; Carlos Peña, director del IZEA; Fito y Roberto. Hay un mayor entendimiento y coordinación entre los tres primeros aspirantes, mientras que el titular de la Sedesol sigue inconforme, junto con su gente de la que podrían venir algunas desbandadas.

El pacto anti- Chabelo

Ayer regresó muy contento un grupo de panistas, encabezado por **Pepe Pasteles**, luego de una visita en la Ciudad de México con su dirigente nacional, **Marko Cortés**. La comitiva zacatecana hizo un pacto el líder de Acción Nacional para que, como el grupo más representativo del partido en el estado, tengan un mayor juego en las propuestas para candidaturas por mayoría y pluris. El acuerdo además prolonga el respaldo hacia el grupo de Pepe rumbo a

la renovación del comité estatal en 2021. Si los acuerdos se cumplen estarían neutralizando a la presidenta estatal Noemí Luna y al cacicazgo del diputado federal Chabelo Trejo, pues dicen ya solo representan a una minoria. A Pasteles lo acompañaron a México su esposa, la diputada federal Jackie Martínez;



PEPE PASTELES, exalcalde de Jerez

Arturo López de Lara; la regidora de Guadalupe, Tere García y su pareja Leonel Cordero; Arturo Rodríguez, excandidato a la dirigencia estatal; Elizabeth Mauricio La Winnie y Alex Cordero, exalcalde de Enrique Estrada.

Nuevo programa

En La Voz, la estación de radio del Grupo Imagenzac estrenamos programa. Y promete grandes emociones, análisis y debates en los temas político. económico y social. Las protagonistas son lo mejor que hay en Zacatecas y galaxias circunvecinas: Vero Trujillo, Claudia Valdés, Anabel Rivero e Irma Mejía. Estarán en Pokar, que se transmitirá todos los martes de 9 a 10 de la noche por La Voz 96.1 FM, el portal www.imagenzac.com.mx y por las redes sociales del medio. No se lo puede perder.

Errores de candidatos

Uno de los candidatos a dirigir el SPAUAZ carga con dos broncas. Por eso le pronostican un fracaso desde ahora. Un error de José Juan Martínez, de la planilla Unidad y Fortaleza Sindical, fue incluir en su equipo al repudiado Rolando Alvarado Flores. Los universitarios no lo quieren ver ni en pintura y mucho menos en alguna cartera del sindicato. La otra bronca de José Juan es que ya carga una denuncia por actos anticipados de campaña por los que incluso ya solicitaron que se le cancele el registro. En el expediente contra la planilla de José Juan también se denuncia la intromisión indebida de la directora de Ingeniería, María de Lourdes Oliván Tiscareño, como operadora académica, sin respetar la imparcialidad a la que deben de sujetarse los funcionarios universitarios.

Runrunazos

Por el Coronavirus y las disposiciones de la Comisión de Elecciones de Morena, Fernando Arteaga permanecerá como dirigente estatal del partido durante el proceso electoral 2021. Ya nadie lo quita. * El diputado Luisito Esparza tendrá hoy una comida en Los Arquitos, de Jerez, ante la amenaza de la pandemia. El legislador lo sabe muy bien, pues precisamente por dos contagios suspendieron actividades en el Congreso local. * El presidente Andrés Manuel López Obrador estará atendiendo el llamado que le hizo el gobernador Alejandro Tello para analizar asuntos de seguridad en Zacatecas. El tabasqueño vendrá a la entidad el próximo jueves, un día después de la reunión de la Conago.

Sputnik

Antonio Sánchez González*



ladimir Putin, el presidente ruso, anunció el martes pasado que el Instituto de Investigación de Epidemiología y Microbiología de Gamaleya es el primero en la carrera que libra el mundo por obtener la aprobación para una vacuna eficaz contra el nuevo coronavirus que tiene de cabeza a toda la humanidad. El anuncio de la nueva vacuna, llamada Sputnik V en recuerdo del momento de gloria soviético que puso en órbita el primer satélite artificial de la tierra por la antigua Unión Soviética, parece más un buen truco de propaganda nacionalista, útil cuando menos a corto plazo. Todo el orbe espera que la vacuna funcione, pero dado el llamativo lanzamiento de Putin, las incógnitas científicas y la promesa de una rápida distribución, hay motivos de sobra para la preocupación.

Es muy probable que muchas vacunas experimentales fracasen en los periodos de investigaciones o ensayos clínicos; así funcionan la ciencia y la medicina. Junto con la dificultad que implica crear una vacuna y los desafíos de probarla, tener seguridad de su eficacia, fabricarla y distribuirla, es esencial generar y conservar la confianza del público para que suficientes personas acepten vacunarse: para que

cuando menos dos tercios de la población del mundo acepten la inoculación y así crear inmunidad colectiva contra el virus. Pero eso hace que sea doblemente importante que la confianza pública no se vea afectada por apresuramientos y errores políticos innecesarios.

La vacuna rusa se ha probado hasta ahora en ensayos con un número muy pequeño de personas; el instituto donde reside la investigación tenía previsto utilizar sólo 38 voluntarios y sus datos no se han publicado. Rusia dijo que, en el próximo paso, la vacuna se experimentará en un número más grande, con unas 2 mil personas. Esta cifra está muy por debajo de lo que exigen las prácticas establecidas por los sistemas sanitarios y reguladores de vacunas de los Estados Unidos y Europa, que para la aprobación de estos agentes biológicos exigen rigurosos ensayos clínicos de fase 3, consistentes en el análisis de resultados en decenas de miles de individuos. Si algo sale mal con la vacuna rusa (incapacidad para bloquear el virus o mitigar los síntomas, o la aparición de efectos secundarios graves), la búsqueda de la gloria de Putin se convertirá en una decepción masiva y de alcance mundial.

La duda sobre la utilidad y seguridad de las vacunas está aumentando en todo el mundo, impulsada en parte por un

irresponsable movimiento antivacunas que difunde sospechas y teorías de conspiración, a menudo a través de las redes sociales. En una encuesta realizada por Gallup al final del mes pasado en los Estados Unidos, solo el 65% de los encuestados dijeron que se aplicarían una vacuna contra el coronavirus, mientras que el restante 35% respondió que no; curiosamente, cuando en 1954 se preguntó a los adultos norteamericanos sobre la entonces nueva vacuna contra la polio, solo el 60% dijo que la tomaría, mientras que el 31% se rehusó. En el mundo real, en los Estados Unidos, el 91% de los niños de 19 a 35 meses se vacunan contra el sarampión, las paperas y la rubéola; solamente el 92% se vacuna contra la poliomielitis, una enfermedad devastadora.

Durante los 8 meses que ha durado esta pandemia, hemos visto a varios de los gobernantes del mundo adoptar conductas, decisiones y políticas que no tienen sus bases en la ciencia y el costo en dolor, vidas y dinero todavía no se puede cuantificar. Para tener alguna esperanza de vencer la pandemia, el desarrollo de vacunas debe mantener la confianza del público. Un desliz que genere incluso una oleada de duda podría tener consecuencias catastróficas.

*Médico

CASO ODEBRECHT // POR WUISHO



En la nueva realidad, empresas serán diferentes

Eduardo Ruiz-Healy*



The Conference Board, la organización empresarial y de investigación a la que pertenecen mil 200 corporaciones públicas y privadas de 60 países, dio a conocer hace unos días la encuesta que realizó entre poco más de mil 300 directores generales (CEO), directores financieros (CFO), de operaciones (COO) y de información (CIO), con el objeto de conocer sus opiniones sobre el impacto que a largo plazo tendrá la pandemia de Covid-19.

Al preguntarles a los CEOs cómo será la recuperación económica estas fueron las respuestas:

- 1. A nivel mundial, la mayoría de ellos anticipa una recuperación en forma de U (contracción prolongada en el tercer trimestre y crecimiento que se reanuda en el cuarto trimestre).
- 2. En Europa, el 55% ve una recuperación en forma de U como el escenario probable.
- 3. Tanto en Estados Unidos como en China, poco más del 40% anticipa una recuperación en

forma de U.

- 4. En EU y Japón casi el 25% espera una recuperación en forma de W (segunda contracción en la segunda mitad de 2020).
- 5. A nivel mundial, solo el 16% ve probable una recuperación en forma de W.
- 6. A nivel mundial, solo el 11% espera una recuperación en forma de V (una rápida recuperación en el tercer trimestre).
- 7. En China, el 21% predice una recuperación en forma de V.

A la pregunta de cuándo volverán los ingresos de su empresa a los niveles anteriores a Covid-19, así respondieron:

- 1. A nivel mundial, el 47% cree que los niveles de ingresos anteriores al Covid-10 volverán en algún momento de 2021.
- 2. En Europa, el 62% opina que es probable que en 2021.
- 3. En EU, el 51% cree que probablemente en 2021.
- 4. En China, 32% cree que en 2021 pero el 41% espera que sea

La pandemia probablemente

transformará la forma en que trabajamos debido a los siguientes factores:

La mayoría de todos los encuestados dicen que el impacto más importante sobre sus empresas será la necesidad de acelerar la velocidad de transformarlas en organizaciones impulsadas digitalmente.

Los horarios de trabajo serán más flexibles y los teletrabajos más permanentes.

Las empresas saldrán de la pandemia siendo organizaciones más esbeltas y ágiles. La reducción de los viajes de negocios y su sustitución por videoconferencias es visto como un impacto más.

La mayoría de los CEOs planean salir de la pandemia con menos trabajadores permanentes en sus oficinas y más trabajadores contratados por proyecto y eventuales.

La encuesta de The Conference Board confirma lo que ya intuíamos: las empresas se transformarán o desaparecerán.

*Twitter: @ruizhealy

Lino Rodarte: ambiciones, tretas, arbitrariedades

Simitrio Quezada*



n comunidades de Jerez y Valparaíso, se difundieron al final del siglo 19 las mañanitas fúnebres a Lino Rodarte, quien no fue cuatrero ni caudillo y menos revolucionario (murió en 1866), sino caballerango enamorado al que "ajusticiaron" ambiciones, tretas y arbitrariedades de poderosos.

Rodarte enamoraba a Fabiola. hija de Cruz Ávalos, comandante de la acordada (policía rural de la región). Lino desoyó prohibiciones de don Cruz y continuó el cortejo. Ávalos utilizó el poder a él encomendado para emprender una campaña de desprestigio contra el joven: a partir del coraje del servidor público, todo robo en haciendas y caminos de la región debía, sin averiguación, ser imputado a Rodarte.

La situación empeoró tras la carrera entre el mejor caballo de los hacendados Landa y el de Manuel Buenrostro, patrón de Lino. Además de dinero, apostaron zaleas: quien perdiera debía sacrificar a su equino y entregar el pellejo al oponente.

Buenrostro ordenó a su empleado Rodarte que "hiciera perdedizo" al caballo y días después se lo devolviera. Cuando su confiado caballerango partió, el hacendado denunció frente a los Landa que un bandolero llamado Lino Rodarte había robado al equino perdedor y con él había huido a la sierra.

La denuncia actuada sirvió a Ávalos para por fin pasar por las armas a Lino. Movilizó a los rurales a su cargo para aprehender al joven durante un baile en el

rancho El Cargadero. Después lo "ajusticiaron".

Entre un gran propietario que puso una treta y acusó falsamente para satisfacer su ambición y un funcionario que abusó del mando se remarcan tanto corrupción como impunidad desde todo poderío. En la historia, ambos quedan en el grupo de quienes durante décadas han mantenido y mantienen sumida en la miseria moral y económica a nuestra patria: adinerados, servidores públicos, gobernantes, políticos y empresarios que personifican la difamación, ambición, trampa, mañosa impartición de justicia, acoso, despotismo y pasiones que tienen a Juan Pueblo como objeto tanto de recurrente utilización como de ataque.

El cadáver de Lino Rodarte mereció como toda "justicia" sólo un corrido que para colmo es alterado en su fecha y letra cada vez que un nuevo intérprete lo canta. Damos muestra de que continuamos siendo un pueblo con poca memoria, poca exigencia, poca retribución.

A más de 134 años, Lino puede ser símbolo del mexicano común, atrapado en el baile de intereses. Impunemente, muchas ambiciones, tretas y arbitrariedades continúan siendo alimentadas al amparo del poder.

*siquezada@hotmail.com

Educación en casa, responsabilidad **compartida**

José Ricardo López Robles*

Para muchos, el 2020 está siendo lo que no fue el 2000, un año de cambios tan drásticos, que han transformado nuestra forma de estudiar, trabajar y relacionarnos, pero sobre todo, nuestra forma de entender el mundo y el papel que desempeñamos en él.

En términos de educación, agosto era visto tradicionalmente como el mes de regreso a clases, pero en esta ocasión, la situación es distinta, la incertidumbre sobre cómo será la vuelta a las aulas despierta más preguntas que respuestas, y dentro de las cuales, la "educación en casa" se presenta como una solución a cualquier nivel escolar.

La "educación en casa" no es más que, desarrollar las actividades académicas desde nuestro hogar, haciendo uso de las tecnologías de la información y comunicación, así como otros dispositivos como la televisión o la radio.

En este sentido, no podemos obviar que el cambio de paradigma va a ser intenso, y especialmente complejo, porque va a requerir del esfuerzo y apertura de autoridades, instituciones, docentes, padres y madres de familia, y especialmente, de los propios estudiantes.

Son muchos las opiniones que circulan en los medios, tanto a favor como en contra, pero son pocas las reflexiones que se hacen sobre la oportunidad que trae para todos comenzar la preparación de nuestro sistema educativo y de la sociedad.

No es momento para dividir, es momento de integrar, fortalecer y proponer, por ello, antes de pensar o decir que una iniciativa no va a funcionar o está repleta de carencias, tenemos que entender que estamos viviendo una situación atípica, que como tal, requiere soluciones innovadoras. Estas soluciones requerirán ser validadas y traerán consigo una curva de aprendizaje, que al final, independientemente del resultado dejará en nuestra sociedad una serie de lecciones aprendidas y un conocimiento que nos permitirá afrontar retos futuros.

Finalmente, reflexionemos, apoyemos y sigamos trabajando unidos, de forma positiva y proactiva, consumiendo local y apoyando al talento zacatecano. Además, sigan enviándome sus comentarios a estrategiaz@outlook.com. Buen fin de semana.

*Twitter: @rlopezrobles

SALPICADERO // POR LEÓN







Raynier Acuapan Acosta y Gladis Eralu Rodríguez Alfaro, desayunando en el restaurante Vips.



Gerardo López Álvarez, Sara Zermeño Pérez, Anais Hernández López y Juan Carlos López Zermeño, desayunando en el restaurante Acrópolis.



Israel Martínez Vega, César Martínez Vega y Claudia Ontiveros Ontiveros, desayunando en el restaurante Acrópolis.



Un Activo Importante

Por Silvia Montes Montañez



De suma importancia

NO CONOZCO la expectativa de Carlos Peña Badillo respecto a su futuro político pero es un hecho que tiene un capital importante de líderes de colonias y ciudadanos de la capital y aún de municipios del estado a los que ha servido con una actitud que se traduce en confianza, amistades y simpatías.

EL RESULTADO electoral del 2018 dejó en el camino a cuadros valiosos que pudieron llegar a hacer el contrapeso que está siendo absolutamente necesario en nuestro país. En aquel momento AMLO arrasó con todo. El río de Morena arrastró todo a su paso.

EL 2021 debe ser diferente. La gente tiene que hacer conciencia y reflexionar seriamente su voto. Volver la mirada a los cuadros que garantizan un ejercicio comprometido con el país y desde luego con el estado de Zacatecas. Pero se necesita una representatividad copiosa para lograrlo.

HAGO estas reflexiones pensando en personas como Carlos Peña Badilla que esta vez pueden ir de nuevo en busca de la voluntad ciudadana. Cuando leo algunas opiniones sobre la candidatura a gobernador siempre aparece el nombre del Director del IZEA.

SIN EMBARGO en las encuestas, las referencias al PRI no son las mejores y solamente se mencionan dos prospectos ente los que no está Carlos. Por eso pienso que la apuesta, en su caso, debe ser a la diputación porque las condiciones, insisto, son distintas al 2018.

ELESCENARIO se vislumbra complejo y los partidos deben jugar no sólo sus mejores cartas, sino sus mejores estrategias,

mientras tanto, Peña Badillo se aboca a su responsabilidad y en su más reciente agenda visitó los municipios de Loreto y Pinos, para entregar certificados de estudios.

LA TAREA a cargo de Carlos es importante y muy noble. Para muchísima gente recibir ese documento es un gran logro acreditado por el Instituto Zacatecano de Educación para Adultos (IZEA), con lo cual el Gobierno del Estado les brinda mayores oportunidades de desarrollo.

CARLOS PEÑA encabezó la entrega de los documentos, que llevó a los domicilios de los graduados para promover el respeto a quedarse en casa, y se realizó *con las medidas sanitarias* recomendadas por las autoridades correspondientes, como la sana distancia y el uso de cubrebocas.

PEÑA enfatizó que ante la nueva normalidad, el Instituto se adapta para llevar a la población que no ha concluido su educación básica, una oferta flexible y diversificada, adecuada a las necesidades actuales, que mantiene como centro la atención a grupos vulnerables y la protección a la salud.

POR SUPUESTO que estudiar es una tarea esencial en la vida y volviendo al tema político Carlos Peña es *un activo importante* para el PRI cuyo aporte debe ser tomado en cuenta.

Nos encontramos mañana en la 7 de **Página 24**

FE DE ERRATAS En mi entrega del miércoles erróneamente consigné que el Ayuntamiento de Zacatecas conformó la "Ruta Blanca" con catorce unidades motrices. El dato correcto es cuatro autobuses.

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

"ACORRALADOS FELIPE Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto se defienden como pueden. Uno rijoso, como de costumbre, sale con sus bravuconadas. El otro guarda ominoso silencio. Sobre los dos la justicia cierra el cerco. Ambos están a las puertas de la cárcel. La guerra que impuso Calderón a México y que Peña Nieto continuó y profundizó, el enorme negocio sucio en que la convirtieron, y las relaciones y enjuagues de ambos con contratistas venales como Odebrecht los hermanan. La violencia que desataron y la escandalosa corrupción que marcó sus mandatos los tienen hoy contra la pared": Epigmenio Ibarra Almada.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Jueves 13 de agosto de 2020.- Oro, rezo, ruego, imploro, pido a los milagrosísimos San Alfredo de Hildesheim y San Maximiliano María Kolbe me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz y la tranquilidad prometida; promesas firmadas mediante un contrato con Zacatecas por don Aleiandro Tello Cristerna hace más de 4 años cuando andaba en campaña: "Si no cumplo, ¡me voy!", firmó, defraudó y se burló de la ciudadanía.

TAMBIÉN PIDO que Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrutecidas y letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y OUE MAÑANA viernes (hov) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad, prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

Tello, Escaso de Voluntad

EL SEÑOR Felipe Álvarez Calderón, exalcalde de Guadalupe, y dirigente estatal del partido político Movimiento Ciudadano (MC), asegura que don Alejandro Tello sí tiene oportunidad de echar del estado o encarcelar a Los Malos Organizados, pero que él no ve "cómo, ya que la energía, el ánimo y la voluntad (de hacerlo) está escasa: Ya va a estar más preocupado Alejandro Tello por cerrar la tiendita que por resolver los problemas del estado, no veo que le dé el tiempo ni la energía; está escaso de presupuesto y creo ya hasta de voluntad", ¿qué opinan ustedes?

-YO TAMBIÉN veo que "El Pinocho de Bernárdez", no tiene voluntad para regresarnos la paz prometida y que "ya quisiera cerrar la

EN LO QUE no coincido con el Felipe, es

Mi Jardín de Flores

Tello, Escaso de Voluntad

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna



Alfonso Durazo Montaño

la "falta de presupuesto". El narizón hizo su presupuesto y el Congreso se lo autorizó. Y tiene asegurado sueldos, gasolina y todo lo indispensable, para combatir la violencia y la inseguridad.

AHORA, SI es por falta de dinero, ¿por qué no le rebajó a su vieja la Cristina 40, 50% el presupuesto que le dio de más de 418 millones de pesos, y se lo asignó a la Policía del "Pelos Parados" (Ismael Camberos Hernández)?, Tuvo esa oportunidad en aquel recorte que hizo con la autorización de los diputados, pero no lo hizo. La Cristina tiene presupuesto más alto que muchas secretarías de estado, lo que es totalmente injusto y arbitrario.

ASÍ ES QUE en lo del presupuesto yo no coincido con el Felipe, sí en todo lo demás-.

-ESTOY DE acuerdo con doña Petra -opina don Roberto-. Pero hay otra cosa que mencionó Felipe Álvarez y coincido totalmente con él: "Las autoridades saben dónde están los puntos neurálgicos que debieran ser combatidos (pero) no veo que se atrevan a hacerlo".



Felipe Álvarez, Calderón



John William Casara Luna

ESTA ES una verdad de a kilo: Tello sabe muy bien quienes son los malandros, cómo y donde actúan y dónde se esconden, pero además sabe, o debería saber porque es su chamba, qué empresarios le lavan dinero al narco, que se haga pen... tonto es otra cosa.

SIEMPRE he dicho que no hay más pistola más grande en Zacatecas que la del gobierno del estado. Que no me digan a mí que la maña es más poderosa que el Supremo Gobierno, por favor!

AHORA, si Tello no tiene capacidad, voluntad, o le tiemblan las corvas para limpiar el estado de tanto malandro, que se vaya a su casita blanca como lo prometió en campaña, que venga otra persona en su lugar, no importa que sea priísta, pero que sea gente de honor, de vergüenza de pundonor, capaz y honesto. Zacatecas no merece este gobierno cobarde, corrupto y mentiroso, que tanto daño ha hecho a los zacatecanos-.

Demagogo, al mil por Ciento

-; AY, NO! El "bobernador" no tiene vergüenza: nos manda un boletín de prensa que hoy jueves publicamos en nuestro Diario Página 24 Zacatecas. Según el Tello, la reunión que tuvo con el Alfonso Durazo Montaño, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, en la Ciudad de México, fue "con el fin de revisar los resultados de la estrategia conjunta de combate a la delincuencia y prevención del delito".

YYO PREGUNTO: ¿cuál estrategia, si ni siquiera tiene vergüenza y se la pasa diciendo: "Yo no tengo problemas, yo no la maté". El boletín de prensa tiene su lado cómico, porque el Tello parece robocop con su mascarilla, si ya llevaba su cubrebocas, ¿para qué exageraba? Como dice don Roberto: "Yo creo que hasta en los 'destos' se puso otra", jajaja-.

-¿PARA QUÉ iría don Alejandro a ver a don Alfonso?-.

-HACE RATO mi "cabecita de algodón" dijo en la mañanera que la próxima semana regresa a Zacatecas, vo creo que el narizón fue para curarse en salud, ya que ahora sí reconoció que 2020 está más cañón que 2019, porque -reveló- los asesinatos, secuestros y otros delitos de alto impacto han aumentado 60%-.

-AH, YA. Ahora sí que está reconociendo los graves problemas de inseguridad, y busca más apoyo, ¿verdad?-.

-PUES SÍ, pero yo creo que se la pellizcó porque quien está al mando del estado es Al Tello, no Durazo Montaño, que no quiera que venga él a resolverle el problema, cuando el "Mayo" es un reverendo petardo y se resiste a cesarlo, en estas condiciones no veo cómo "este fenomeno debe atenderse de manera enérgica y así garantizar el bienestar de las y los habitantes del estado", como finaliza el infame boletín de prensa escrito por "El Chicharrón", o alguno de sus 40 achichincles.

YOTRA COSA: Durazo ha dicho en varias ocasiones que "no habrá concesiones para el 'crimen uniformado' que protege a la delincuencia organizada", entonces yo creo que es imposible que Al Tello le cuente las muelas a

PORQUE UNO de los problemas es que en Zacatecas Al Tello protege al "crimen uniformado", ahí tienen, por ejemplo, a John William Casara Luna, mejor conocido como el Comandante Colombiano, que privó de la libertad al jovencito de 18 años, Iván Colunga Espino, y a otro comandante de la Policía Ministerial que tenía nexos con el cártel de los Talibanes y que asesinó a la estudiante de Derecho de la BUAZ, Nayeli Noemí Delgado de 22 años, y al conocido abogado Juan Manuel Rodríguez

-PERO YO recuerdo que el ministerial que mató a la estudiante de Derecho en las propias instalaciones de la BUAZ, está preso, ¿no?-.

◀ Viene de la Página 9

-PERO DESDE antes ya había una demanda en su contra, por secuestro y no le hicieron nada, pero además se supo que el comandante de la Ministerial era narco-policía, miembro del cártel de los Talibanes, y aun así lo protegieron; si lo hubieran detenido por secuestro y amenazas de muerte, como fue denunciado, ahorita la estudiante y el abogado seguirían con vida-.

-¡DIOS DE mi vida!, ¡cuántos asesinatos!, ¡cuánta corrupción, cuánta impunidad!

La Sangre Sigue Corriendo

NO OBSTANTE la opacidad con que recurrentemente manejan la información policiaca, los que se dicen copropietarios del gobierno del estado, nuestro compañero Margarito Juárez González, corresponsal de nuestro Diario Página 24 Zacatecas, en Fresnillo, se enteró que en el camino La Condesa- Villas de Guadalupe, en el municipio del mismo nombre, personas no identificadas tiraron restos humanos en bolsas negras de plástico.

EN ESTE, como en otros casos, "El Mayo" Camberos no informó si las partes destazadas pertenecía a una o más personas, hombre o mujer. No, no informó nada de eso. Sólo trascendió que de las bolsas chorreaba sangre humana.

La Sangre Sigue Corriendo II

EN CALERA, al filo de las 9:00 de la mañana, un hombre caminaba por la calle García de la Cadena, colonia Año de Juárez, cuando de repente frente a él una motociclista se enfrenó, el conductor sacó rápidamente una pistola y le disparó a quemarropa. El hombre cayó muerto y el motociclista huyó sin problema alguno.

LO ÚNICO que hicieron las autoridades fue recolectar los casquillos, levantar el cadáver y llevarlo al Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses. La sangre de zacatecanos sigue formando caudalosos ríos, que recorren todo el estado-

Una Buena de la Guardia Nacional

EN MIGUELAUZA, sin disparar un solo tiro, elementos de la Guardia Nacional liberaron a tres personas que estaban secuestradas. Pero no sólo eso, sino que detuvieron a los cinco secuestradores y les decomisaron cuatro armas largas, 30 cargadores, 600 cartuchos y un madral de "ponchallantas"-.

-Y ¿CÓMO fue la captura?-.

-NO LA REVELARON, pero lo importante es que el rescate de los tres secuestrados fue sin disparar un solo balazo, a pesar de que los delincuentes estaban bien armados y tenían parque de a madres-.

-QUE APRENDA el huevón de "El Pelos Parados", rescate de tres personas sin disparar un sólo tiro, además de que hubo cinco detenidos-.

-BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios v María Santísima-.

25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

"HOY JUEVES 13 de agosto se cumplen dos años y 292 días de la desaparición forzada de los "empleados" de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas

estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas "científicas" para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?



EDITORIAL

CONCLUSIÓN DE LA PANDEMIA: EL DEBER DE INVERTIR EN INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA



relación tiene el conocimiento con desarrollo? Algunos economistas creen que el secreto del crecimiento está en los factores de la productividad, y esta última es la aplicación de formas tecnológicas que aumentan los productos o resultados por el mismo tiempo y por el mismo dinero. Ahora la tecnología es ciencia aplicada. Al principio, la técnica iba por un lado y la ciencia por otro, pero al inicio del siglo 20 se unieron para no separarse más. La tekné es lógos. A esto se le llamó la desmaterialización de las economías: el factor esencial de la riqueza no es una cosa, sino un saber. Ideas. Pero no cualquier idea, sino aquellas que se construyen con rigor.

La producción de cosas

y la expansión de los servicios se amplió mucho con la aplicación del conocimiento en el transporte, la producción de alimentos, el manejo del agua, la medición pormenorizada del planeta, el conocimiento de los gases y la composición del clima, los materiales y la invención de nuevos materiales 'naturales' gracias a la nanotecnología, las ciencias del deporte, la comunicación; y además, todos esos saberes que mejoran la calidad de nuestras vidas de forma inmediata, como la nutrición, la formas de la convivencia y hasta la mirada de lo sagrado. Tan es así, que a la historia del planeta se le agregó la capa del Antropoceno, y dentro de ella, el cognosceno. Somos animales cognitivos (que es diferente a 'racionales'). Y el saber es producto colectivo e histórico, como el lenguaje.

Alguien puede ser dueño del lenguaie? ¡No! Pues es lo mismo: ¿alguien puede ser dueño del saber y de las ideas? ¡Absurdo! Pues el capitalismo es tan necio y avaricioso que arma formas absurdas para hacer de los conocimientos y las ideas una propiedad privada. Le llama 'patente'. Si convirtieron a los ríos y bosques en propiedad privada, privatizaron igual a las ideas. Al igual que la naturaleza y el dinero son mercancías ficticias, también lo es el conocimiento. Cuando se convierte a la naturaleza. al dinero o al conocimiento en mercancías, tarde o temprano se desencadena el mal: ecocidio, financiarismo y patentismo son efecto de esto. Todas las crisis que hoy se juntan, son efecto de tratar como mercancía a la naturaleza, al dinero y al conocimiento.

Pues bien, las vacunas

son efecto de la investigación científica. ¿Debe el gobierno apoyar la ciencia y la cultura? ¡Obvio que sí! Pero en los presupuestos y las prioridades del mismo deben de aparecen. Por el contrario, cuando menos en el presupuesto 2020 aparecen atascados y arrinconados. Mientras Israel destina 3.2 por ciento de su PIB a investigación, en México se dedica 0.5 por ciento. El cultivo de la investigación aparece despreciado por el Gobierno Federal. Incluso hay investigación rigurosa sobre el acto de gobernar: las llamadas ciencias de las políticas públicas nacen en la década de los 50's ante la necesidad de saber más de este tema para hacer posible el Estado de Bienestar. En suma, ante la pandemia y su enseñanza, se debe de dignificar investigación y que se refleje en los programas y los presupuestos.

RAYUELA

Urge bombearle oxígeno a nuestro asfixiado sector turístico. os seres humanos de todo el planeta llevan más de 5 meses luchando en contra de la pandemia covid-19 derivada del coronavirus. A lo largo de la historia en países diversos, han existido otros tipos de pandemias y epidemias. En el siglo XIX, se presentó en la Ciudad de México la epidemia del cólera. Existen testimonios que dan cuenta de cómo se vivió, y la forma en que las autoridades de aquel tiempo enfrentaron el problema. Uno de ellos es el del periodista Francisco Zarco.

Este periodista, fue una de las figuras más influyentes y connotado ideólogo del liberalismo, avanzado mexicano del siglo XIX. Sus editoriales lo convirtieron en uno de los más destacados exponentes de las ideas de la Reforma que dominaron el Congreso Constituyente de 1856-1857, y en el cual surgió como una de las figuras centrales y determinantes.

En las páginas 3 y 4 del diario El Demócrata, se publicó el 12 de junio de 1850 un artículo suyo titulado como indica esta colaboración, y refiere lo siguiente: (Por tratarse de datos históricos, me permitiré reproducirlo textualmente)

"Se nos ha informado que en días pasados a causa de que no se les pagaba a los que por su voluntad ejercían el oficio de sepultureros en el cementerio de San Dieguito, que está a cargo de la municipalidad, no había quien enterrara a los muertos que allí se llevan, y que se ha adoptado la medida de que hagan aquel servicio los que conducen a la diputación por ebrios, resultando de aquí que las zanjas que se abren tienen tan poca profundidad, que personas que lo han visto, aseguran que a veces se descubre no solo el cajón, sino la ropa de algunos cadáveres.

Si tal cosa es cierta, no sabemos cómo se puedan calificar tan punibles descuidos de parte de las autoridades; ya que hablamos de esto, permítasenos lamentar la poca previsión con que se han dictado, o la ninguna observancia

■ Comentarios Libres

El cólera en México

SOCORRO MARTÍNEZ ORTIZ

que tienen todas las disposiciones relativas a la epidemia. No basta sólo dar bandos, ni crea la autoridad que su deber se limita a pensar bien o mal una disposición y hacerla publicar en seguida, sino cuidar de su cumplimiento y de que las subalternas secunden lo que se propuso poner en práctica: para eso tiene cuantas facilidades presta el empleo que sirven, a eso conduce la superioridad que tiene demarcada, y por eso se le reconoce como centro de donde deben partir todas las disposiciones que dirigidas con acierto y sostenidas con la energía de que debe revestirse, han de dar los resultados que se desean. Desgraciadamente parece que todo esto se ignora, y la apatía o la indiferencia han venido a reemplazar aquellas cualidades.

Desde mucho antes que el cólera invadiera la capital, indicamos las medidas que era del caso adoptar, y tuvimos el gusto de que todos los periódicos abundasen en las propias ideas: se nos aseguró de que ya con mucha anticipación las autoridades a quien correspondía, tenía tan adelantados sus trabajos sobre este particular, que se vería como por encanto brotar lazaretos, médicos, eclesiásticos y cuanto más se necesitase para tan apurado caso. De todo esto, solo

tres cosas positivas hemos visto: algunos miles de pesos salidos de la tesorería para gastos en la epidemia, un bando de prohibiciones y otro reglamentario de ciertas medidas: el dinero suponemos que está ya empleado en su objeto, aunque no vemos los resultados: un bando se cumple por algunos, y del otro nadie ha hecho caso, consintiendo la autoridad todas las infracciones.

En los lazaretos que se nos dijo estaban listos, no se habían hecho más preparativos para recibir enfermos que designar el local; sólo el de San Cosme, gracias a que entre sus vecinos han costeado todo lo que para él se requiere, está dispuesto para servir a su objeto, y en los otros, sin el cuidado de los particulares, no se podrán ministrar socorros a los epidemiados. Los miles de frazadas, que como se decía desde mucho antes, tenía comprada la autoridad que en esto intervino, hasta ahora según sabemos, no se entregan por el contratista, quien en compensación ha recibido todo su importe. Las juntas de socorro de tal manera están, que no se sabe las que hay establecidas, en dónde, ni cómo: ellas existen formadas por la filantropía de los vecinos, pero no pueden, gracias a la autoridad regularizar sus esfuerzos.

Los médicos a quienes se ha mandado marcar sus casas, en todo piensan menos en obedecer y como otra parte están seguros de que la autoridad no tiene esa fuerza de voluntad que se requiere para hacerse respetar, muy poco les importa que el desgraciado sepa donde vive, con tal que ellos sepan en dónde pueden encontrar modo de aumentar su fortuna.

Pero lo que más resalta en este aflictivo cuadro que hoy presenta la Capital de la República, es por sin duda, el clero. Cualquiera diría que los destinados a poner en práctica las saludables lecciones evangélicas y los que espontáneamente tomaron esa carrera serían los más asiduos y...

os universitarios debemos estar muy conscientes de que ahora, Universidad Autónoma de Zacatecas se encuentra en un momento crucial en su historia; los retos políticos, académicos y económicos van a exigir de nosotros importantes acciones y encomiendas que deben ejecutarse para sacar de los graves problemas a nuestra querida institución y, sobre todo, defender su autonomía. Hoy más que nunca, la contienda electoral para Secretario General del Sindicato del Personal Académico de la UAZ debe verse no solo con la lupa de la lucha de fuerzas políticas internas, si no como una oportunidad única de fortalecer a nuestra Alma Mater y, proyectarla por el sendero de la renovación institucional, la consolidación académica y la fortaleza gremial pues está visto que en el transcurso de cada revisión contractual, las prestaciones y derechos de los docentes, van a la baja y así seguirán hasta que nuestro Contrato Colectivo de Trabajo se convierta en un ramillete de historias donde se diga que antes se ganaba bien y que con el aguinaldo, podíamos compran un vehículo de agencia para lucirlo a fin de año. La UAZ no tiene tiempo para experimentar con nuevas fórmulas ni para posicionar personajes capaces de heredarnos un conjunto de fatalidades laborales cual judas traidor a nuestros intereses. No se trata ahora de poner tal o cual líder sindical, hoy está en juego el estatus de las cláusulas donde se consagra el resultado de importantes luchas ganadas con sudor y sangre de los universitarios del ayer y del ahora. Este mes de agosto debe ser de una profunda reflexión para no cometer el error de elegir a quienes tal vez, solo vayan a ponerle la cruz a la sepultura del SPAUAZ. Llegó la hora de unificar los intereses divergentes en una sola bandera: la autonomía universitaria. Es el momento de la unión, de la solidaridad y

Las elecciones del SPAUAZ y el menoscabo del Contrato Colectivo de Trabajo

ÁLVARO GARCÍA HERNÁNDEZ*

de la conexión de nuestras neuronas a sabiendas que somos la materia gris del estado, el gran ser pensante de la comunidad universitaria y, mantener y mejorar nuestra condición como docentes universitarios. En los hechos ya hemos perdido hasta la posibilidad de comprar a crédito los productos de la posta de la Escuela Veterinaria que nos sacaban de apuros cuando se nos complicaba la quincena, ahora ni madres a comprar en efectivo ante la concesión de esta posibilidad. El cúmulo de prestaciones que hemos perdido son muchas y se relacionan entre otras cosas con el aguinaldo, los servicios médico; ahora peligran tiempos determinados y las jubilaciones dinámicas; qué decir de las primas de antigüedad y todo aquello que el gobierno quiera de nuestro contrato colectivo, para eso estamos, para que no solo se le niegue a la UAZ el incremento de

su presupuesto para facilitar el acceso de más jóvenes a las distintas unidades académicas y arrancarlos de los brazos de la delincuencia, por el contrario, quieren apretar el cincho como faja de mujer gorda aunque las lonjas se esparzan por doquier. Si elegimos mal, ya nos fregamos, por lo pronto hasta octubre hay lana en la UAZ. ¿Qué pasará con la nómina? ¿El Gobierno nos prestará nuevamente a cambio de qué?, o llegará otro héroe como Luis Videgaray Caso (Aquel que nuca aprendió), mismo que iba a ser el salvador de la institución y su crisis financiera; recordemos que algunos ilusos universitarios hasta le querían poner su estatua en lugar de mi pariente Panchito García. Sin duda que la UAZ está en riesgo, el Contrato Colectivo también y el futuro de mu-chos jóvenes zacatecanos de igual manera, así que pongámonos a trabajar y que cada quien haga lo mejor de sí para para enfrentar los embates a nuestros derechos sindicales, vayamos por mejores prestaciones, exijamos mayores presupuestos, ni madres que el país está pobre, la pobreza radica en las fallidas estrategias para fomentar el crecimiento económico y el desarrollo sostenible pues somos una Nación inconmensurablemente rica y, su mejor inversión debe ser en la educación. Yo estaré atento al devenir del proceso electoral y ojalá propongan el regreso de la venta de los productos de Veterinaria, que piensen en la creación de nuevas prestaciones, tiendas de autoservicio, más bibliotecas y todo aquello que beneficie a los que hemos hecho de la docencia nuestro proyecto de vida o, ya cuando menos, alcanzar en beneficios a nuestro sindicato hermano del STUAZ, que en muchas cosas supera lo que nosotros tenemos. Ojalá. .

> *Docente-investigador de la Unidad Académica de Derecho de la UAZ alvarogarciaderecho2020@gmail.com

México Lindo y Podrido... y Zacatecas otro tanto

Las paradojas del pacto por México

José De Jesús Reyes Ruiz

omo nos gustaría- a muchos -que aquellos seudo intelectuales, comentaristas y
editorialistas que ahora critican con todas
sus fuerzas a López Obrador, se vieran
en el contexto del Pacto por México con
comentarios aplaudidores por las acciones
con las que llegaba el nuevo gobierno federal, encabezado
por un NUEVO PRI que entonces decían: SÍ SABÍA
GOBERNAR.

Es cosa de ir al internet y revisar los comentarios de gente – gentuza con el perdón de muchos – como María Amparo Cazar – que es parte de un comité ciudadano anti corrupción – Denisse Merker, Leo Zukerman, Jesus Silva Herzog Marquez, los hermanos Federico y Jesus Reyes Heroles, y claro sin faltar los comentaristas y editorialistas de la pantalla chica comenzando por López Doriga, seguidos por Loret de Mola, Ciro Gomez Leyva y tantos y tantos más que sería literalmente imposible enlistarlos en estas reflexiones que tienen – claro – espacio limitado.

El fabuloso Instituto Federal Electoral en donde ya era consejero Lorenzo Córdova (de quien se hubiera sentido totalmente decepcionado si viviera su padre Arnoldo Córdova) declaró unas elecciones total y absolutamente limpias aun y cuando el PRI las compró literalmente hablando, es decir las ganó a punta de billetazos provenientes – como ahora se ha comprobado – de los dineros de Oderbrecht entre otros y con pequeños detalles que no consideraron de importancia como las tarjetas monex y soriana, y la recién creada pareja de televisa, del Sr. Peña Nieto y su esposa la Gaviota obtuvieron el derecho de ocupar los pinos por más de un lustro que – claro – había que aprovechar para enriquecer el bolsillo propio y el de los amigos cercanos.

enriquecer el bolsillo propio y el de los amigos cercanos.

Con todo y los millones repartidos creativamente a diestra y a siniestra por parte del partidazo – que hoy es prácticamente historia - en los días previos a la elección del 2012 comenzaron literalmente a escuchar pasos en la azotea cuando López Obrador comenzó a subir como la espuma y se acercó peligrosamente a solo 5 puntos porcentuales, si le hubieran dado un poco más de tiempo otra historia seria la que cantáramos en estos recuerdos que ahora nos ocupan.

AMLO, el necio – como por ahí lo apodan – había sido golpeado severamente antes, primero con el asunto del desafuero siendo jefe del departamento del distrito federal, y enemigo mortal de Vicente en de las botas y el sombrero, si, el de Martita, que como buen representante del establishment se oponía con todo a que un tipejo posiblemente comunista apodado el peje pudiera llegar al poder, había que bloquearlo con todo. El desafuero fue el primer golpe – aunque ya había recibido muchos otros en su caminar desde las tierras del sur a las del centro de esta maravillosa Mesoamérica nuestra.

Después fue un tal Jelipe, apodado el hijo desobediente actualmente conocido como el capitán Borolas quien con la ayuda de las cúpulas empresariales que calificaron al tabasqueño como un peligro para México lograron, with a little help of a friend - a brother in law called Hildebrando - el fraude del siglo y el hipotético triunfo conocido más tarde como el "haiga sido como haiga sido" con un margen de victoria del 0.56% donde los editorialistas e intelectuales a que hacemos referencia al inicio de estas reflexiones, decidieron guardar un profundo silencio, y a no ser por casos aislados como José Antonio Crespo quien desde el Colegio de México corroboró meses después que fraude habia habido sin atreverse a decir quien realmente había ganado las elecciones.

Insisto, nuestros personajes a los que hoy rendimos homenaje – es un sarcasmo – guardaron silencio sintiendo en su fuero interno que sus canonjías permanecían intactas como en los tiempos más obscuros los del periodismo al estilo de Carlos de Nigri donde se vendía caro – muy caro – el silencio, sin embargo los tiempos cambiaron y las menciones positivas del sr. presidente le costaban – en el sexenio de peña nieto – al mexicano más de 70 mil pesos como recientemente se demostró en las facturas a nombre de los maravillosos López Dóriga y Carlos Loret de mola previos cheques por parte de la federación de casi dos millones de pesos por un numero x de menciones del sr. presidente en sus noticiarios, así se hace política en México, ¡qué maravilla!

Y así pasaron los tiempos de calderón – alias el etílico, no por su tan comprobado gusto por las bebidas embriagantes sino por el otro asunto que hoy sale a la luz, el de la planta de etileno - y con ellos su guerra que aún no termina en contra del narco, los tiempos de los tratados de mérida, de rápido y furioso y otras maravillas más y después de una triste docena trágica regresa como lo mencionamos al inicio de estas reflexiones, la nueva llegada de los que sí sabían gobernar, el nuevo PRI compuesto por personajes jóvenes todos ellos pero con experiencia, y soportados por tecnócratas en la segunda línea que le aseguraban al círculo rojo – (los inútiles de editorialistas, columnistas e intelectuales) que se tenía la infraestructura adecuada para realmente gobernar.

Existe evidencia que el inicio de Peña Nieto tuvo el apoyo indiscutible del padrino guadalupano, el chupa cabras, alias el innombrable Carlos Salinas de Gortari, quien fungió como asesor recomendándole lo que el hizo años atrás con los legisladores norteamericanos, es decir repartir dineros a manos llenas – que allá también se cuecen habas – para lograr el voto favorable entonces para el apoyo al tratado del libre comercio.

Y entonces surge entre nosotros los frijoleros un hecho sin precedentes en nuestra historia, la realización de acuerdos que nunca pudieron pensarse como posibles, el maravilloso pacto por México que fue claramente elogiado por el círculo rojo al que hoy hacemos referencia, la ruptura del paradigma gritaron casi llorando, el logro más importante de todos los tiempos, la excelencia llevada a su máxima expresión en cuanto acuerdos políticos entre los miembros de los diferentes partidos políticos.

EL PACTO POR MÉXICO SEÑORES NADA MÁS Y NADA MENOS, LA SALVACIÓN DE MÉXICO COMO LO EXPUSO EN SU PORTADA LIFE MAGAZZINE – SAVING MEXICO - Y PEÑA NIETO ENTRÓ A LA HISTORIA COMO SALINAS DE GORTARI – SU PADRINO – QUIZO SALIR DE ELLA EN EL 94 CON LOS LAURELES EN LA FRENTE, UN LOGRO SIN PRESEDENTES.

CLARO QUE LA REALIDAD ERA OTRA, ESTE PACTO SE IMPLEMENTÓ PARA QUE LAS ÉLITES POLÍTICAS PUDIERAN ENRIQUESERSE ELLAS MISMAS Y SUS CUATES DE LAS CÚPULAS EMPRESARIALES CON LOS DINEROS DE MÉXICO PERO ADEMÁS ERA UN PACTO LOGRADO MEDIANTE DINEROS MAL HABIDOS REPARTIDO A LOS REPRESENTANTES DEL PAN - HOY GOBERNADORES DE QUERÉTARO Y TAMAULIPAS - PERO TAMBIEN A OTROS QUE SE FUERON COMO CORDERO Y ANAYA, A LOS SIEMPRE DISPUESTOS A COOPERAR COMO CARLOS PUENTE DEL VERDE. A LOS APOYADORES INTERNOS COMO OSORIO CHONG Y MUCHOS OTROS Y CLARO A LOS CHUCHOS HOY EN EL OLVIDO PERO ENTONCES PALEROS A MUCHA HONRA Y CLAROCON MUY BUENOS DINEROS GRACIAS A LOS SERVICIOS RENDIDOS A LA NACIÓN

ESTA HISTORIA CONTINUARÁ.

Zacatecas necesita una Candidatura de Consenso y un Gobierno de Coalición

MANUEL ESPARTACO GÓMEZ GARCÍA

(1/2)

ara encontrar un eslabón del Ciudadano Modelo que pueda unificar el concepto de Rousseau sobre el individualismo y la participación ciudadana como la ve Tocqueville, quien dice que el retroceso político frente a formas blandas de tiranía ha sido una obsesión para los intelectuales y académicos desde que existe la democracia y le atribuye falta de representación social a los partidos y sindicatos de aquel entonces (pero vigentes en la actualidad), por considerar que en países con democracias en vías de solidez es más fácil que un ciudadano presente una iniciativa ante el parlamento a que lo hagan los institutos políticos, habla de lo indispensable que resulta un texto de Lorenzo Meyer, que más que el texto, me quedo con el concepto para cerra la idea: "El Estado en busca del Ciudadano" (y yo agregaría) y su papel en la Democracia Particinativa.

México tiene una Democracia Representativa, que ha "representado" poco a los mexicanos; se llama así porque los electores, es decir, el pueblo no ejerce el poder de manera directa, sino que cada periodo determinado elige autoridades que han de administrar tanto en lo federal como en lo local. La democracia mexicana que allá por el año 2000 se le clasificaba como democracia en pañales, pero viva al fin gracias a la transición de partido hegemónico a "cogobernador" con Acción Nacional, pasó a ser un proyecto en pañales a punto de morir por inanición, en la actualidad. Pese a la participación histórica del año 2018, producto de la gran efervescencia que despertó el proceso electoral y la figura de AMLO a la cabeza, la prueba de fuego es en la intermedia del año próximo, en la cual se verán los fantasmas atormentadores de la democracia mexicana como lo son la violencia, la corrupción y la desigualdad. La democracia se mide y se debe seguir midiendo, por aquello del viejo, pero siempre muy vigente adagio del CONEVAL que dice que lo que no se mide no se puede mejorar y es por medio del Índice de Desarrollo Democrático de México, que podemos observar que justo antes de la elección presidencial pasada se alcanzó un mínimo histórico de participación en el país y concretamente en los estados en los que la violencia permea con mayor intensidad. De acuerdo con este estudio del que al final de mi columna anexaré la liga, Zacatecas se encuentra entre los primeros 15 estados con el índice de desarrollo democrático más elevados, para ser concreto, en la última medición del 2019 se posicionó en el 14º lugar de las 32 entidades federativas. Nada mal en realidad si consideramos que los tres grandes problemas que aquejan al desarrollo democrático (violencia, corrupción y desigualdad) están vigentes en la entidad. Zacatecas tiene pues, un Desarrollo Medio-Alto en cuanto a este índice y en el 5º lugar en cuanto a participación ciudadana de acuerdo con su último proceso electoral.

Quien pretenda gobernar Zacatecas a partir del próximo año, debe tener un proyecto político serio. No es posible que las alternativas para elegir al Gobernador de los zacatecanos se constriâna a quienes ven a la política como el medio para establecer una monarquía contemporánea o cuando menos un proyecto familiar transexenal, utilizando los peores métodos para conseguirlo y obteniendo como resultado una sociedad aún mas polarizada, producto de las pasiones que se mueven en una elección local cuando van apellidos y familias de por medio.

Quien pretenda gobernar Zacatecas debe entender que los proyectos sectarios y terminados carecen de la aprobación de las mayorías y se aprovechan del abstencionismo para representar a una minoría mal orientada, que siente estar dentro del engranaje de prebendas y canonjías durante un periodo. La falta de legitimidad que se refleja en los números de las últimas encuestas en el estado para la próxima elección, anuncian que el puntero trae menos del 40 por ciento de intención de voto, que le podría significar un congreso dividido, una sociedad polarizada y una falta de representatividad que le hará mucha falta al momento de gobernar, si es que llegara él.

Nada bueno nos espera de un "proyecto" que se concentra más en aglutinar voluntades torciéndolas, que en desarrollar una carta de navegación por
donde transitar al desarrollo (sin llegar a la retórica) y proponerle al presidente
de la República alternativas viables para que el gobierno federal beneficie a
Zacatecas con obra pública y programas sociales prioritarios, empatando el plan
nacional de desarrollo con el propio del estado. No veo la tendencia a hacer
campaña y después gobernar a partir de las experiencias exitosas pasadas, ni
de la mano de un equipo de intelectuales que le entiendan a los conceptos de
desarrollo regional y economía agroindustrial para generar ingresos propios que
justifiquen el beneficio que Xacatecas pretende de la federación......



-Barón de Salas: Y así, mis estimados amigos. Son los deseos de su majestad que dejen de hacerle al Tío Lolo y se pongan las pilas. Es necesario que salgan a todos lados para que la gente los conozca



El Rey busca candidatos

Había una vez un Rey medio (muy en el fondo) sentía que era buena onda. Ésta es una de tantas historias.

PRIMER ACTO. El Rey se prepara para buscar gallo para su martido.

ESCENA I

-Rey: Que salgan los calenturientos a que los conozca la gente. Les doy permiso para que se anden placeando y el que tenga más popularidad, ese será el gallo del partido para ocupar mi trono.

-Barón de Salas: ¡Qué estupenda idea, milord! Es exactamente lo que le iba a proponer, aquí lo dice mi libro de "Marketing Político para Dummies".

 Rey: Oye, Barón ¿de verdad terminaste la primaria? Mira que ya lo estoy dudando.
 Barón de Salas: ¡Qué pasó

-Barón de Salas: ¡Qué pasó milord, hasta la pregunta ofende! He leido mucho y estoy agarrando mucha experiencia a su lado. Me ve joven, pero tengo mucho talento, soy la envidia intelectual del reino.

–Rey: (Murmurando para sí mismo) ¡Uta madre, con razón estamos jodidos!

-Barón de Salas: ¿Decía, milord?

-Rey: No nada, pensaba en voz alta que nuestros suspiran-tes ya deben andar en la calle saludando a la gente, repartiendo despensas o algo así. Total, lo que se gastan no sale de su bolsillo. Pero son unos botarates que no les interesa el destino político de este reino. Las últimas encuestas de todos los pasquines del reino nos ponen una chinga sabrosa. No nos quiere la gente y no sé por qué. Si los he tratado bien y los quiero como si fueran mis hijos, adoptados eso sí, pero mis hijos. Y a cambio qué he ganado: criticas, malas palabras, desprecio. ¡Pinche prole convenenciera!

-Barón de Salas: Serénese, majestad. Tome un bocadillo y una copa de vino para calmar su ansiedad. ¿Fue a su terapia? El

Encuestitis a Gobernador /yo



psicólogo que le recomendé es muy bueno.

-Rey: ¿Psicólogo? Me mandaste con un yerbero.

-Barón de Salas: Pero ¿a poco no platica bien bonito? Y prepara un té delicioso.

Rey: En fin, tú ya no cambias ni volviendo a nacer. Pero vayamos a lo nuestro. Avisad a los suspirantes de mis deseos. Reúnete con ellos y que les saquen muchas fotos, que las publiquen en todos los pasquines del reino y que se comente el buen ambiente que hay en el partidazo. -Barón de Salas: Voy volando, milord. Vamos a cambiar la correlación de fuerzas.

 Rey: Pobrecito, tanto Internet lo está volviendo más menso.

-Sale el Barón de Salas a reunirse con los suspirantes a conocido Mesón del reino.

-Barón de Salas: Y así, mis estimados amigos. Son los descos de su majestad que dejen de hacerle al Tio Lolo y se pongan las pilas. Es necesario que salgan a todos lados para que la gente los conozca, saluden con una risa de oreja a oreja a toda la prole que se encuentren. Saquen de las bodegas de palacio todo lo que quieran para que lo repartan entre los menesterosos. No van a tener el pretexto de que no tienen lana, aquí hay para estas emergencias políticas y para ver si suben en las encuestas que ya se parecen al Atlante. Lo más seguro es que se los chinguen, pero la lucha se tiene que dar. El Rey quiere que le atoren si quieren com-petir para la grande. Ya cuando lleguen los tiempos entonces se hará una evaluación seria para ver quién tiene espolones para gallo.

-Duquesa de Anaya: O para gallina Barón. No entiendo cómo aconseja a El Rey con ese lenguaje sexista y excluyente. Habemos mujeres que también queremos participar en igualdad de condiciones.

-Duque de Bonilla: Pero habemos quienes somos del partidazo de nacimiento, no hemos andando brincando de un partido a otro, haciendo berrinches.

-Duque de Luévano: Si es cierto. Creo que sólo debemos de participar los miembros del partidazo auténticos. Quienes no, pues que le busquen por otro lado.

-Duque de Peña: Estoy de acuerdo.

-Barón de Salas: Serenos. Vamos a tranquilizarnos que a todos nos puede tocar una diputación. Perdón, creo que me resbalé. Quise decir que los aquí reunidos tienen el mismo derecho por haber sido leales al panzón, perdón, quise decir a El Rey. Si comenzamos a pelearnos a nadie le va a tocar nada de nada. Ya cuando toque decidir quién va, en un acto lleno de patriotismo los demás deben de apoyarlo.

-Duquesa de Anaya: O apoyarla. Digo, ¿qué nadie usa el lenguaje incluyente? Son unos nacos la verdad. Hasta se me hace que me ando lanzando por otro partido.

-Barón de Salas: Bueno, dada la declaración de la Duquesa, ya van quedando menos. Me gusta eso de hacer política moderna donde no haya gritos ni broncas. Puro diálogo y armonía. Así que mis cuates que quedan a echarle ganas a ver quién queda. Todo el apoyo a F... que diga, todo el apoyo al que quede. Y ya me voy que tengo clase a las 5. Y no se echen bronca, la democracia va a triunfar.

SI TIENE SUEÑO, LLE-VE SUS COLCHONES, CORTESÍA DE R.L. CHALE!





EL QUE SIGUE

Como en Zacatecas dicen que nomás no, la senadora Soledad Luévano recurrió a Alejandro Gertz, titular de la FGR, para que no se olvide que corruptos los hubo en todos lados, y no por nada Miguel Alonso apodó a éste "el estado más priista del país". Ahora, con las acusaciones del ex director de Pemex, Emilio Lozova, el mote apesta, por lo menos, a desfalco. Y es que fue precisamente en los años gloriosos del alonsismo cuando el estado le rindió pleitesía a Enrique Peña Nieto. Se escuchan las serpientes, y será que están seguras de que el presidente López Obrador no olvida. Fue él el que criticó cuando Alonso Reyes llegó a la Fonatur. Cínico, corrupto y vamos por tí, le advirtieron. No será casualidad que, cerca de la visita del primer mandatario a Zacatecas, se revivan las acusaciones. A ver con qué cara lo reciben.

EN LAS MISMAS

A menos de un mes del inicio del proceso electoral, Morena volvió a aplazar las asambleas distritales que se llevarían a cabo este domingo. La pandemia puso freno a la necesaria renovación del partido, pues tan sólo en Zacatecas los contagios se dispararon a 177 en 24 horas. No hay condición y, de acuerdo con la resolución de la Comisión de Elecciones, permanecerán las dirigencias tal cual. O sea: el partido del cambio, sin cambios. Entre las viboras guindas hay quienes reprochan que entonces el comité estatal seguirá acaparado por el actualmente poco visto líder Fernando Arteaga y compañía, para satisfacción del muy esperanzado en la gobernatura Luis, El Oso Medina.Y la esperanza que diputados locales y federales pusieron en la nacional, con el coordinador de Morena en la Cámara Baja, Mario Delgado, se ve lejana, lejana. Nomás que apremian las candidaturas.

AGARRAN VUELO

Los albiazules no pierden tiempo y tampoco esperan ini a su dirigente local! Noemí Luna quedó rezagada en la reunión que presumieron varios de los del PAN con el líder nacional del partido, Marko Cortés. Bl ex alcalde de Jerez, Pepe Pasteles, junto a su esposa, la diputada federal, lackie Martínez, se adelantó con la foto del recuerdo. Todo apenas después de que Luna se sentara con el antorcho Osvaldo Ávila y hasta el presidente de la Coparmex Aleiandro Enríquez Suárez del Real, lo que murmuran no cayó del todo bien entre las huestes blanquiazules. Aseguran que el equipo de Pasteles, en cambio, está bien nutrido y va ganando cancha, junto a la regidora Tere García y Leonel Cordero, quienes bien se sabe tienen buenos amigos en el gobierno estatal.

CONTAGIADOS

Esta vez tocó a Rocío Nahle, secretaria de Energía, el contagio de COVID-19. La riograndense compartió en sus redes que se confirmó el diagnóstico, luego de que estuviera con otro positivo, durante sus revisiones a la nueva refinería de Dos Bocas. En Zacatecas, los contagios en la administración pública se van esparciendo y, tras las alcaldías, siguieron más poderes y dependencias. Tan sólo en las corporaciones policiacas estatales, son 15 los contagios que se confirman, y un comandante de la PEP falleció por el virus. En respuesta, entre la falta de elementos, los descansados por vulnerabilidad y el aumento de la incidencia delictiva, en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se concentran en reforzar los protocolos y combatir al crimen. Si no es una

A protegerse /yo





LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

SE PERFILAN PARTIDOS EN DIPUTACIONES FEDERALES.

Los partidos políticos se están perfilando para definir a sus mejores cuadros para la contienda electoral de 2021 e independientemente de quienes puedan ser los gallos o gallinas, las banderas y los colores ya tienen bien claro su panorama y el camino a seguir para posicionarse. En los cuatro distritos, Morena se perfila como favorito, aunque le pisan los talones el PRI y el PAN, que compiten por ganar los votos de los indecisos, porque andan parejeando. Esto lo dice MASSIVE CALLER, en su última encuesta sobre el posicionamiento de los partidos en el país.

REUNIÓN DEL PAN SIN NOEMÍ.

Ante la imposibilidad de ser incluidos por NOEMÍ LUNA, la mayoría de los militantes y de los grupos políticos del panismo zacatecano fueron recibidos por el mandamás nacional MARKO CORTÉS. Encabezados por PEPE PASTELES, lograron que CORTÉS se comprometiera a respaldar las candidaturas más competitivas sin pasar por el veto de NOEMÍ. Los azules, entre los que estuvieron LÓPEZ DE LARA, LEONEL CORDERO y ARTURO RODRÍGUEZ, quieren jugar en serio sus cartas para 2021 y es evidente que se brincarán las trancas...

PEPE VA.

En la reunión también hubo sorpresas: MARKO CORTÉS apapachó a PEPE PASTELES y prácticamente definió que VIRAMONTES sea el abanderado de ACCIÓN NACIONAL en el Distrito Federal 2, porque sabe que PEPE garantiza sacar buenos resultados. Así que ya vaya



imaginándose la boleta con el nombre del de Jerez, para diputado federal por aquel distrito.

LES MADRUGAN EN EL PRI.

De la noche a la mañana, el Consejo Político Estatal del Revolucionario Institucional fue renovado sin tomar en cuenta a organizaciones que son la fuerza del instituto político. Ayer, **ELEAZAR ZÚNIGA REYNAGA**, coordinador estatal de Estructura Alterna, reclamó que no se le hubiera convocado a su organización para participar en dicha renovación y, ya cuando acordó, lo dejaron fuera de la jugada, aplicándole un madruguete más efectivo que el de **NEGRETE** en el fut mexicano. ZÚÑIGA hace del conocimiento a ALITO MORENO de esta irregularidad, así como a los aspirantes a candidatos: FITO, CLAUDIA, ROBERTO y CARLOS, reclamándole a GUSTAVO URIBÉ que bien que se ha servido de esta estructura. Malo por el líder estatal del PRI, porque a la gente no le gusta que no la inviten a la fiesta, pero sí a los fregadazos...

MUEREN DOS POLICÍAS POR COVID-19.

Las estadísticas de contagios por Covid-19 se están elevando de manera alarmante, con enfermos por todos lados. Recién supimos la inquietud de trabajadores y policías de la Secretaría de Seguridad Pública, donde mandos ya se han enfermado, cuando ahora se sabe que también la coordinadora administrativa de la dependencia ya dio positivo al virus y el jefe de la cárcel distrital de Sombrerete está por las mismas, aunque su salud sí se ha visto mermada de gravedad. Además, la muerte por Covid-19 de un policía estatal y otro de Guadalupe está haciendo mella en el estado de ánimo de los elementos policiales, que ven que mucha gente sí trabaja por necesidad, pero otra tanta anda por la vida como Juan sin miedo.



POLITIQUERÍA



-PASTELES, TE FALTÓ EL SACO AZUL...



MI RELACIÓN CON DIOS



Apasionada de Cristo y evangelista. Inspiradora por la felicidad, la paz y la plenitud humana. Déjame tus comentarios en: ku_alexandre@icloud.com

Amor por ofensa

¿Por qué ofendes a las personas que amas?, ¿qué pasa en nuestro interior que no te limitas y sueltas las palabras inadecuadas?

ristemente los seres humanos carecemos de control de nuestras emociones en muchas situaciones de nuestras vidas, y más comúnmente cuando nos encontramos en medio de una discusión y dejamos que fluya el enojo y el temperamento visceral, no sólo a través de nuestras expresiones faciales es notorio, pues agresivamente por medio de las palabras que no necesariamente tienen que ser groserías, ya que a veces existen frases que lastiman profundamente sin ser malas palabras, y así estos actos ofensivos que ya sean unilateral o bilateralmente, crean un daño emocional en las personas y muchas veces más frecuente en las que más amamos y más cerca de nosotros están, como la pareja, los padres o los hijos.

Pero... ¿por qué no pensar en las consecuencias antes de lastimar y ofender?, sabes que las palabras son energía profunda, que así como pueden motivar y edificar a un ser humano, por el contrario pueden afectar y dañar el autoestima de otros y más aún cuando la energía espiritual está baja o hasta nula, o en su caso cuando son pequeñitos y su alma está limpia y perceptiva como una esponjita nueva que se mete a un recipiente de agua absorbiendo todo, por esa razón debemos ser muy cuidadosos de nuestra lengua, pues podemos llegar a cambiar la autoestima de un ser y más aún cuando se trata de nuestros hijos.

Muchas preguntas se me han venido a mi mente cuando he sido lastimada y de igual manera cuando he llegado a ofender. ¿Por qué ofendes a las personas que amas?, si en el verdadero amor no hay agresión, si a lo que amas procuras, proteges y cuidas, ¿qué pasa en nuestro interior que no te limitas y sueltas las palabras inadecuadas?... Y después viene el arrepentimiento.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

Estadesia